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IL SINDACO HA PRESENTATO LISTE E ASSESSORI ALLA PRESENZA DI FAVA E BARBAGALLO

Di Girolamo: “Marsala più europea”
E attacca sulle varianti urbanistiche
D

ifesa orgogliosa delle
cose fatte, questione
morale e strategia

d’attacco contro Grillo e gli
ex alleati che hanno cam-
biato coalizione. Si può sin-
tetizzare così il nuovo
esordio di Alberto Di Giro-
lamo, che ieri mattina,

presso i locali della Villa Fa-
vorita ha presentato le liste e
gli assessori designati, alla
presenza dei leader regionali
del Pd e di Cento Passi per la
Sicilia, Anthony Barbagallo
e Claudio Fava. Nel suo di-
scorso, Di Girolamo ha pun-
tato inizialmente sulla

gestione dell’emergenza epi-
demiologica, evidenziando i
ritardi della Regione nella
scelta del Covid Hospital sia
durante il lockdown che in
queste settimane. [ ... ]

...continua in seconda

A pranzo con il Covid
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi
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“E
' più pericoloso il pranzo della do-
menica con la famiglia allargata
che andare al supermercato”. Ad

affermarlo è Ilaria Capua virologa, saggista
ed ex politica italiana, nota per i suoi studi sui
virus influenzali ed in particolare, sull'in-
fluenza aviaria. La Nostra è però divenuta,
come tanti suoi colleghi ed affini, famosa per
le ospitate nelle varie trasmissioni televisive in
periodo del look dawn e anche dopo. [ ... ]

...continua in ottava
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CONTINUA DALLA PRIMA 

[ Di Girolamo: “Marsala più europea”. E at-
tacca sulle varianti urbanistiche ] - “Tutto ciò,
mentre in Sicilia Occidentale stanno finendo i
posti letto”, ha avvertito il primo cittadino lilybe-
tano, invitando Barbagallo e Fava a chiedere le
dimissioni dell’assessore regionale Ruggero
Razza (“né lui né i suoi amici sono capaci di ge-
stire la sanità”). Poi l’affondo contro la coalizione
di Massimo Grillo: “Noi ci presentiamo con quat-
tro liste coerenti con i valori del centrosinistra e
con quattro assessori giovani che vogliono cam-
biare il mondo e non vivono di politica. Dall’altro
lato, c’è tutto e il contrario di tutto”. Severo il giu-
dizio su Enzo Sturiano (“prima si strappava le
vesti perchè non gli davano la tessera del Pd e ora
è capolista in Forza Italia”), con un duro attacco
in merito alle ultime sedute del Consiglio comu-
nale, in cui sono state approvate tre varianti urba-
nistiche: “Non si fanno queste cose un mese
prima delle elezioni, mi auguro che la magistra-
tura intervenga”. Di Girolamo si è riservato un ul-
teriore affondo su Antonio Vinci: “fa il
consigliere da 30 anni e va dall’altra parte con il
senatore Nino Papania. Ma cosa ci fa il senatore
Papania a Marsala? Vuole mettere le mani sulla
città, quasi sicuramente. Ma non ci riuscirà”. Una
stoccata Di Girolamo l’ha riservata anche a Sal-
vatore Ombra, che cinque anni fa lo aveva soste-
nuto e adesso è tra i tecnici della governance di
Grillo (“Se facesse solo il presidente di Airgest
non sarebbe male”) e a Giulia Adamo (“uno
scempio i giardini realizzati a Porta Nuova con i
soldi pubblici”). E, infine, su Massimo Grillo:
“Facciamo in modo che questa città non finisca
nelle mani di chi non ha mai fatto niente per la
città. Non c’è nulla a Marsala che si possa dire:
questa l’ha fatta la famiglia Grillo”. Come detto,
gran parte dell’intervento di Di Girolamo è stato
dedicato al lavoro svolto in questi anni dalla sua
amministrazione: “Abbiamo combattuto la mafia,
ma è rimasto il clientelismo, che forse è peggio
della mafia […]. Abbiamo trovato una città piena
di debiti, con rifiuti ovunque. Abbiamo portato la
raccolta differenziata dal 35% al 70%. Non ab-
biamo aumentato la Tari, pur portando i rifiuti a
Catania o fuori dalla Sicilia”. Poi, il riferimento
al nuovo parco autobus, al finanziamento di 20
km di piste ciclabili e agli interventi per eliminare
alcuni passaggi a livello, in modo da ridurre i
tempi di attesa dei cittadini, nell’auspicio che,
come garantito dal Ministro Provenzano, “ci sa-
ranno investimenti anche sui collegamenti ferro-
viari in Sicilia Occidentale”. Per quanto riguarda
il futuro, Di Girolamo si è riservato di presentare
nei prossimi giorni il programma della coalizione,
in via di definizione, preannunciando però un’at-
tenzione particolare alla Riserva dello Stagnone,
di cui il Comune di Marsala chiederà la gestione
e facendo riferimento a un metodo che, in conti-
nuità con il quinquennio trascorso intende puntare
“non sui favori, ma sui servizi”. A seguire la pre-

sentazione degli assessori. Nessuna anticipazione
sulle deleghe, che verosimilmente verranno de-
cise dopo la designazione degli altri componenti
della giunta. La prima a prendere la parola è
stata Luana Alagna, capolista di Marsala Europea,
che ha riconosciuto a Di Girolamo di aver “sem-
pre lavorato per il bene comune, coniugando le-
galità ed efficienza amministrativa”. A
seguire Rosalba Mezzapelle, segretaria comunale
del Pd, che ha assicurato a Di Girolamo il fattivo
supporto del suo partito. Poi Linda Licari (Mar-
sala Coraggiosa) che si è anche commossa, defi-
nendosi orgogliosa di rappresentare i disagi di chi
vive in periferia, ma anche della lealtà dimostrata
in questi anni nei confronti di Di Girolamo. In-
fine, in sostituzione di Nicola Fici, assente per so-
praggiunti impegni personali, è
intervenuto Daniele Nuccio, capolista di Cento
Passi per la Sicilia: “Ho cominciato a fare politica
15 anni fa, quando il centrosinistra si stava pre-
sentando diviso alle amministrative e il Consiglio
comunale, presieduto da Pino Ferrantelli, stava
per autosciogliersi per il rischio di infiltrazioni
mafiose. Oggi sono lieto di ritrovarmi in un cen-
trosinistra unito, mentre dall’altro lato c’è sempre
Pino Ferrantelli che si presenta come futuro pre-
sidente del Consiglio comunale in caso di vittoria
di Grillo”. Nuccio ha però sottolineato che dopo
le elezioni sarà fondamentale la lealtà tra gli al-
leati e la condivisione sulle scelte amministrative.
In conclusione sono intervenuti Claudio Fava e
Anthony Barbagallo. Il presidente della Commis-
sione Regionale Antimafia ha avuto parole di elo-
gio per l’operato dell’amministrazione Di
Girolamo che ha “praticato una politica lontanis-
sima da quella che noi abbiamo conosciuto in
tante realtà siciliane”, ricordando come anche
Marsala sia stata “terra di saccheggio politico”.
Sui rifiuti, di cui si è ampiamente occupato con
la Commissione Antimafia, Fava ha affermato che
il risultato di Marsala sulla differenziata è lusin-
ghiero rispetto a quello delle aree metropolitane
“che non superano il 10%”. Infine il segretario re-
gionale del Pd Anthony Barbagallo, che ha ricor-
dato le opportunità (e i rischi) che si profilano con
Recovery Found e Mes (“Oltre 30 miliardi da ge-
stire nei prossimi anni: la gestione di questi fondi
dovrà avvenire nel rispetto della legalità”), riser-
vando un ulteriore passaggio alla questione mo-
rale: “Stiamo notando metodi di raccolta del voto
che vanno contrastati. […] Il centrodestra utilizza
clientele, anche qui a Marsala, per far crescere il
consenso”. [ vincenzo figlioli ]
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A
ltri 34 positivi
al Coronavirus
in provincia di

Trapani nelle ultime
24 ore. Il report ag-
giornato dell'Asp cer-
tifica un ulteriore
incremento di casi,
che adesso toccano
quota 263, al netto dei
decessi (6) e delle
guarigioni (144). Que-
sta la distribuzione
territoriale: Alcamo
27; Buseto Palizzolo
17; Calatafimi-Segesta
11; Campobello di
Mazara 0; Castellam-
mare del Golfo 8; Ca-
stelvetrano 13; Erice
13; Gibellina 0; Mar-
sala 35; Mazara del
Vallo 11; Paceco 0;
Partanna 10; Salemi
44, Santa Ninfa 6; Tra-
pani 54; Valderice 6;
Vita 2, San Vito Lo
Capo 2; Petrosino 4.
Salgono a 14 i ricove-
rati, tutti fuori provin-
cia. Nessuno si trova
comunque in terapia
intensiva. Sono invece
249 i soggetti in isola-
mento domiciliare ob-
bligatorio. Dall'inizio
dell'emergenza epide-
miologica sono stati
effettuati 27.739 tam-
poni, 10.097 test sie-
rologici e 1.753 test

per ricerca antigene.
L’attività di monito-
raggio dei pazienti in
quarantena prosegue
da parte dell'Asp attra-
verso i test per la dia-
gnosi del covid-19.
Guardando agli ultimi
casi di Marsala, un
parrucchiere di via
Sirtori, Castiglione, ha
chiuso per qualche
giorno il salone in via
precauzionale, avendo
avuto un contatto con
una positiva; mentre
l'Istituto Comprensivo
Sirtori ha chiuso tutti i
plessi per due giorni,
fino a oggi. Un caso
Covid invece si è veri-
ficato alla "G. No-
sengo" di Petrosino,
un docente è risultato
positivo e la scuola
chiude qualche giorno
per sanificare. Queste

le parole del sindaco
Gaspare Giacalone:
“Come mi ha comuni-
cato il dirigente del-
l’Istituto Nosengo,
Giuseppe Inglese, la
persona contagiata è
un dipendente scola-
stico. Dobbiamo re-
stare calmi e lucidi
come abbiamo fatto fi-
nora. L’Azienda sani-
taria provinciale di
Trapani ha già attivato
tutte le procedure del
caso e lo screening
delle persone entrate
in contatto con il di-
pendente. L’attività
scolastica è al mo-
mento sospesa e il Co-
mune ha già
programmato una
serie di sanificazione
in tutti gli edifici sco-
lastici e la sanifica-
zione nei plessi sede

di seggio elettorale
prima, durante e dopo
le operazioni per il
voto referendario del
20 e 21 settembre. In-
vito ancora una volta
tutti i cittadini a osser-
vare scrupolo le pre-
c a u z i o n i
anti-contagio". In tutta
l’isola i nuovi contagi
nelle ultime 24 ore
sono 90. Sono stati
eseguiti quasi 6000
tamponi, mai così
tanti. Gli attuali posi-
tivi sono 1988: 155 ri-
coverati con sintomi,
16 in terapia intensiva
e 1817 in isolamento
domiciliare. Sono
5473 i casi totali, 3190
i dimessi e guariti e
295 complessivamente
i deceduti comprensivi
dei 3 morti con Covid
nelle ultime 24 ore.

Covid: a Marsala 35 casi, 4 a Petrosino
AUMENTO ESPONENZIALE DEI POSITIVI IN PROVINCIA DI TRAPANI

Nuova conferenza stampa di Massimo Grillo

Il candidato a sindaco di Marsala Massimo Grillo
nella giornata di domani  alle 10.30, presso il locale
Bottega del Carmine di via Caturca, presenterà in-
sieme alle liste e agli assessori designati la governance
che affiancherà la Giunta nella realizzazione del pro-
gramma. 

Giulia Adamo incontra la stampa

L'ex sindaco e deputata regionale Giulia Adamo,
ha indetto una conferenza stampa che si questa
mattina alle ore 11, presso la sua abitazione a
Dammusello. Alla conferenza stampa sarà pre-
sente il professor Giacomo Dugo, candidato sin-
daco alla prossime amministrative di Marsala del
4 e 5 ottobre. 

Dugo fa sistemare tagliaerba del Municipale

Visita del candidato sindaco della Lega, Giacomo
Dugo, allo Stadio Municipale di Marsala. E' venuto a
conoscenza di un guasto al tagliaerba non riparato.
Dugo ha fatto recuperare il pezzo del tagliaerba e già
ieri è stato sistemato. Ringraziamenti sono arrivati dal
Marsala Calcio. 

Domani incontro pubblico tra i candidati sindaco

Si terrà domani dalle ore 18.30,  presso l'Oratorio Sa-
lesiano di Marsala, la manifestazione "20 proposte
per una Nuova Marsala. Confronto pubblico con i
candidati sindaco di Marsala". L'iniziativa è organiz-
zata dalla Scuola di formazione all'impegno sociale e
politico dell'Opera Mons. Gioacchino Di Leo e dal-
l'Associazione "Cercasi un fine Onlus".

BREVI ELETTORALI
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“Hanno massacrato di botte il nostro
gatto”: la denuncia di due coniugi 

U
n'inquietante vicenda si è verifi-
cata nei giorni scorsi a Marsala.
A denunciarla una coppia di co-

niugi lilybetani, Giovanni Li Causi e An-
nalisa Montalto, che hanno raccontato
alla nostra redazione la terribile fine del
proprio gatto, Bambi, massacrato di
botte da ignoti. Il felino viveva in un'abi-
tazione di famiglia in vicolo Levanzo,
una traversa di via Trapani, dallo scorso
mese di marzo. I due coniugi non vive-
vano in quella casa, peraltro dotata di un
giardino annesso, ma si recavano lì quo-
tidianamente per portargli da mangiare e farlo uscire in giardino. Spesso andava con loro anche
la figlia, che si era molto affezionata all'animale. Un giorno, a metà agosto, i coniugi si sono
accorti che il gatto non era a casa, dove dormiva regolarmente in una stanza chiusa. E' quindi
risultato immediatamente evidente che qualcuno si era introdotto all'interno dell'immobile por-
tando via l'animale. Cinque giorni dopo, il macabro ritrovamento: arrivati presso l'abitazione
di via Levanzo, i due coniugi hanno trovato il gatto senza vita, con chiari segni di percosse che,
verosimilmente, ne hanno determinato il decesso. “E' stato massacrato di botte. Se qualcuno
ha visto qualcosa, parli”, l'accorato appello di Giovanni Li Causi e Annalisa Montalto, che si
sono anche recati presso la Stazione dei Carabinieri per raccontare la loro dolorosa esperienza.

D
a martedì sera due
cittadini marsalesi,
si trovano all 'interno

del Palazzo Comunale di
Marsala, perchè non hanno
più un tetto sotto cui dor-
mire. Si tratta di Massimi-
liano Pace, 45 anni e di
Giovanni Cusenza, 43enne,
che da due mesi e oltre dor-
mivano nella Palestra Grillo
di Porticella,  attualmente
oggetto di lavori.  "I Vigili
urbani che sono venuti a
dirci di sgomberare - ci di-
cono i due, noti in centro
città - perchè la palestra
deve essere ricostruita.  Ma
non abbiamo un posto dove
dormire, abbiamo chiesto al
Settore Servizi Sociali  del
Comune di aiutarci e adesso
ci hanno dato la disponibi-
lità, in un paio di giorni, di
portarci in una comunità;
noi non ci droghiamo da 3-4
mesi. Ci diano però subito la
possibilità di un posto dove

lavarci e cambiarci,  non ci
laviamo da giorni,  abbiamo
usato l 'acqua della fonta-
nella della villa di Porti-
cella". Ieri mattina sia
Carabinieri che Vigili urbani
sono tornati da loro in Co-
mune per "presidiarli" e
controllare il  loro stato. La
sera però, quando il cancello
del Palazzo comunale si
chiuderà, dovranno restare
fuori.  Intanto dal Comune
stanno cercando una solu-
zione, aprendo anche un dia-
logo con la famiglia del

Pace. "Inoltre vogliamo dire
- asseriscono Pace e Cu-
senza - non abbiamo mai
toccato il  contatore della
luce della Palestra Grillo, lo
ha constatato anche la Poli-
zia Municipale". "Io - ci
dice Cusenza - e posso pro-
varlo con i documenti, ho la
residenza nella 'casa comu-
nale'". Nel frattempo l'asses-
sore al ramo, Clara
Ruggieri,  sta cercando un
posto, anche tramite il Sert,
per ospitarli ,  bisogna solo
trovare un dialogo con i due. 

Dormono al Comune: "Via dalla Palestra
Grillo, cerchiamo un tetto per vivere"

DUE CITTADINI MARSALESI SENZA DIMORA CHIEDONO UN POSTO PER LAVARSI
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IGNOTI SI SONO INTRODOTTI FURTIVAMENTE PRESSO L'ABITAZIONE
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Al Parco della Salinella divelta
la targa "Un albero per la vita”
U

n grave episodio di
vandalismo si è verifi-
cato presso il Parco

della Salinella a Marsala. La
targa "Un albero per la vita"
affissa il 21 luglio scorso, in-
sieme a 25 alberi di ulivo
equivalenti ai bambini aiutati

a nascere nel 2018 dal Movi-
mento per la vita di Marsala,
è stata trovata oggi divelta.
palesemente. Secondo il Mo-
vimento, "dolosamente".
Un’iniziativa allora condivisa
dall’Amministrazione comu-
nale, presente alla piantuma-

zione. Attualmente l'associa-
zione si occupa di seguire e
sostenere circa 60 famiglie
con neonati a cui non ha mai
fatto mancare il proprio ap-
poggio nemmeno in pieno
lockdown. 

Uil Marsala: “Incertezza sul servizio mensa nelle scuole"
PER IL SERVIZIO SCUOLABUS C'È GIÀ UN AVVISO PUBBLICO DEL COMUNE LILYBETANO 

I
l segretario comunale della Uil di
Marsala Giuseppe Tumbarello esprime
preoccupazione per le numerose incer-

tezze che gravano sulla ripartenza dei ser-
vizi di scuolabus e mensa del comune
lilybetano. ma mentre gli scuolabus ripar-
tiranno - c'è già un avviso pubblico del
Comune - sulla mensa ancora poco si sa.
“Ad oggi – afferma Tumbarello – non si
hanno notizie sicure sull’organizzazione
di tali servizi da parte dell’amministra-
zione comunale. Fare partire con ritardo,

o nella peggiore ipotesi, non fare partire
affatto, refezione e trasporto scolastici si-
gnificherebbe bloccare numerosi lavora-
tori, circa un centinaio. Le conseguenze
sarebbero drammatiche, in un periodo già
difficile dal punto di vista economico e so-
ciale. Ho chiesto per le vie brevi un incon-
tro con il sindaco Alberto Di Girolamo. Mi
auguro di potermi confrontare al più pre-
sto con il primo cittadino per conoscere
maggiori dettagli e le reali prospettive per
i lavoratori”.
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T
ra le tante visite
culturali –favorite
dal mio lungo pe-

riodo trascorso nel Mes-
sinese e nella Sicilia
Orientale- ho assistito a
eventi,  ho conosciuto
usanze e tradizioni di
piccoli Paesi e appreso
dell’origine di prodotti
agricoli  e manufatti ar-
tigianali……Oggi tra i
miei ricordi ….la Sagra
della Zucca,quel giorno
a Casalvecchio Siculo
(Me) .  In compagnia di
mia moglie  arrivammo,
da Savoca…..tra i  bo-
schi ed il  verdedi quei
magici peloritani,  nel
Paesino di S,Onofrio.…
..Il  periodo autunnale,
attraverso il  docile
clima, ci fece apprez-
zare la bellezza dell’ ar-
tistico Paese e fummo
accolti  da un’enorme
quantità di un prodotto
dalle varie
dimensioni,ritenuto tra i
più saporiti della Sicilia
: La Zucca.  Le guide
della Pro Loco….descri-
vevano in generale usi,
costumi e tradizioni lo-
cali ,  ivi compreso il
prodotto cui il  i l  tema
dell’evento – “Sagra
della Zucca”- Così la
loro esposizione : “Pen-
sate che quest’ortaggio
era conosciuto e colti-
vato, in varietà diverse,
dai popoli più antichi,
tra cui gli  Egizi,  i  Ro-
mani, gli  Arabi e i
Greci; questi  popoli la
importarono con molta
probabilità dall’Asia
Meridionale, più preci-
samente dall’India. La
sua coltivazione non era
solo a scopo alimen-
tare,poichè gli  antichi
Romani, una volta svuo-
tata la polpa e fatta es-

siccare la zucca, la uti-
lizzavano come conteni-
tore per il  sale o
addirittura né ricava-
vano piatti  e ciotole.La
zucca fu conosciuta
dagli europei solo dopo
la conquista delle Ame-
riche quando Cristoforo
Colombo portò in Italia
diverse zucche dalle va-
rietà più disparate. La
zucca inizialmente fu
usata per sfamare il po-
polo contadino che col
passare del tempo né ri-
cavò sapientemente  ri-
cette prelibate. Anche se
inizialmente di quest’or-
taggio colpì la sua stra-
nezza, finalmente aveva
attirato l’attenzione del
palato. Ci si accorse, in-
fatti ,  che la sua polpa,
diventava ottima, se
preparata con condi-
menti e aromi giusti .
Oggi si cucina in sva-
riati modi, si può utiliz-
zare per realizzare un
primo o un secondo
piatto e, perché no,
anche per un dolce. L’
origine del suo nome
potrebbe derivare dal la-
tino “cocutia” che signi-
fica testa; nel tempo il
suo significato prima di
arrivare al nome attuale
zucca è stato trasfor-
mato da…cocuzza !. . . .-
"Casalvecchio e i  suoi
Tesori",  “Stand gastro-
nomici” con tante preli-
batezze della tradizione
culinaria casalvetina,
prodotti tipici locali tra
cui i  “Tortelli”,  “i Pan-
zerotti” con la caratteri-
stica Zucca e molti suoi
sfiziosi manicaretti, poi
la Porchetta al forno, la
salsiccia arrosto, le frit-
tole, i  maccheroni al
sugo, la "cuzzola"
(pasta di pane fritta) e

tante altre deliziose de-
gustazioni :Un'ottima
occasione per visitare il
Borgo collinare di Ca-
salvecchio ed i suoi beni
architettonici,  come la
Cattedrale di S.Onofrio
Anacoreta con celebra-
zione S. Messa, la
Chiesa Barocca della
S.S. Annunziata, la
Chiesa di S. Nicolò, ed
il Museo….ed i vari
posti di Ristoro lungo le
numerose pinete, dove
tra le pietanze “rusti  e
mancia”….è possibile
gustare la “Famosa
Carne di castrato ‘nfur-
nata”, con il  magico
contorno di  Zucca
fritta, in agrodolce e Va-
steddi di Casa- Il Paese
in festa, le bancarelle
con oggetti  di un Arti-
gianato d’altri tempi, le
artistiche zucche e le
varietà di prodotti agri-
coli,  con altre manife-
stazioni allegoriche di
contorno costituiscono
quella Sicilia autentica
da mostrare con orgo-
glio.Commentavamo :
“….. forse  col tempo,
(in quest’epoca di glo-
balizzazione) potreb-
bero scomparire queste
manifestazioni tradizio-
nali del nostro popolo, e
con esse verrà meno
tanta materia all’osser-
vazione dei turisti  e
degli studiosi.Non cre-
dano i numerosi e cor-
tesi lettori ch’io abbia
parlato d’una zucca
qualsiasi,  la zucca di
Casalvecchio Sic. è un
vero prodotto Slow-Fo-
odcoltivato in terre fer-
til issime ai calori del
solleone tra le nostre
montagne.Tra le leg-
gende Joniche la più po-
polare è quella che vede

protagonista un uomo di
nome Carmelo, un
ubriaco cronico il  cui
passatempo preferito era
prendere in giro chiun-
que. Si dice che un
giorno vide il  Diavolo
arrampicarsi su un al-
bero di nocciole e lo in-
trappolò circondandolo
di croci. A questo punto
ebbe l 'ardire di ricattare
il demonio: gli chiese in
particolare di non pren-
dersi la sua anima
quando sarebbe morto.
Il  giorno della sua
morte, Cammilinu salì
al cielo ma gli fu impe-
dito l 'accesso al para-
diso. Preso dalla
disperazione, si recò al-
l 'inferno dal Diavolo, il
quale però mantenne la
sua promessa e non gli
permise di entrare all'in-
ferno. Fu così che Car-
melo fu costretto a
vagare in eterno nelle
tenebre tra l 'inferno e il
paradiso. Mosso da
compassione, il Diavolo
prese un tizzone e glielo
diede per aiutarlo a illu-

minare il cammino. Car-
melo mise il tizzone ar-
dente in una zucca e da
quel momento in poi si
aggirò sulla terra senza
un posto dove andare,
illuminando il suo cam-
mino con quella che poi
venne soprannominata
“LuciCucuzza”. Per
commemorare questa
leggenda, i  Casalvetini
esponevano ogni anno
nella notte dei Morti,
cucuzzi il luminati per
tener lontano i diavuli..
Un bel giorno Don Pie-
tro Crisafulli  recatosi
per lavoro in America,
nel giorno dei morti…
.espose nei suoi negozi
di San Diego, le zucche
illuminate dicendo che
erano un portafortuna
per far fuggire i diavoli.
Tutti gli immigrati Sici-
liani (….e poi tutti  gli
Italiani) molto attenti ai
riti  contru “u maluoc-
chiu”, lo imitarono e
pian piano  fu  un dila-
gare, in quel periodo dei
morti,  di zucche illumi-
nate in ogni dove. Pen-
sate che  questo “rito” è
dilagato in tutto il
mondo…..anche se
ormai ognuno ne “ap-
pioppa”, storie, leg-
gende o significati…
.inventati a proprio  pia-
cere !   

Casalvecchio Siculo: Don Pietro
Crisafulli e a... “Luci di Cucuzza”...

M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA di Franco Gambino

BIATU CU TI VASA 
'STA VUCCUZZA

Racc. Ampl.ma Canti pop. L.Vigo – IX – 5  

Quantussìbeddaciuri di cucuzza!

sita lutuppu, e sita la tòtrizza,

di nomu a tia ti chiamanuCunciuzza,

e lu meli ti scula a stizza a stizza;

biatu cu ti vasa 'sta vuccuzza

agusta 'u paradisu di ducizza

ti cadi tramurtutu 'ntrà li vrazza;

si senti 'ntràlu cori 'n'alligrizza,

cacchiù s'accrisciquantucchiù t'abbrazza.

L. Vigo (Raccolta Amplissima)
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L
a rivisitazione attualizzata del mito di Medusa:
amore e violenza nelle acque calde della laguna
dello Stagnone, un luogo magico per una vicenda

magica. Il monologo di Francesco Billeci "L'Astuta"
sarà interpretato da Mariagrazia D'Antoni e arricchito
dalle coreografie di Monica Genna, con la regia di Mas-
simo Licari . L’appuntamento è per domenica 20 set-
tembre alle ore 18,30 nel Complesso monumentale San
Pietro (ingresso gratuito previa prenotazione presso la
Pro Loco di via XI Maggio). Le metamorfosi di una
creatura che cerca la sua identità, che vede violata la sua
integrità femminile e la sua dignità personale, chiudono
la rassegna teatrale “Theatrinacria” curata dall'associa-
zione culturale Skené. Al centro della vicenda de
“L’Astuta” c’è una creatura che ad un certo punto ac-
quista il potere - o per meglio dire riceve la condanna -
di trasformare gli uomini in pietre. Il monologo di Billeci
vuole essere una accurata riflessione sul tema del mo-
stro, che non si trova dove pensiamo che sia. Mostro è
non solo e non tanto chi chiamiamo con questo nome.
Ci viene rappresentata la bellezza e l'umanità di un per-

sonaggio che commuove e affascina, costruisce fatico-
samente un amore, ma deve fare i conti con la propria
natura e il proprio destino, con il richiamo imperscru-
tabile delle acque, la voce delle mostruose creature che
la circondano. Il finale è a sorpresa, inaspettato e tra-
volgente: la folgorante rivelazione che il mostro, tal-
volta, è dentro di noi. Il cartellone, composto da sei
eventi, realizzato in collaborazione con le associazioni
Musiké band, Billeci e Palma Vitae, conta sul patroci-
nio del Comune di Marsala. 

Il Mito di Medusa a San Pietro
"L'ASTUTA", MONOLOGO CON MARIAGRAZIA D'ANTONI

L
a giovane marsalese
Jasmine Mostacci
porta a casa ancora

tanti successi nell'ambito
musicale. La 11enne, che
da 4 anni studia canto e
che ora viene seguita dal-
l'insegnante Liliana An-
dreano, continua a calcare
importanti palchi per can-
tanti "juniores", ottenendo
continui riconoscimenti.
Dopo aver partecipato a
vari concorsi regionali e
nazionali, la scorsa setti-
mana è stata ospite al con-
corso di Miss Reginetta
d'Italia a Chianciano

Terme, evento presentato
da Jo Squillo. Quest'anno
inoltre ha superato le sele-
zioni per Sanremo Junior
ed il 26 e 27 settembre
canterà alle semifinali. La
speranza è quella di arri-
vare fino alla finale che si
terrà al Casinò della Città
ligure. Jasmine rappresen-
terà Marsala e la sua Pro-
vincia, accompagnata dai
genitori che la sostengono
sempre, interpretando, con
la sua bellissima voce, il
brano "Ti sento" portata al
successo dai Matia Bazar. 

Jasmine Mostacci a Sanremo
LA GIOVANE CANTANTE MARSALESE SARÀ ALLE SEMIFINALI JUNIOR
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L
a ripartenza nell'emergenza
Covid-19, è anche per lo
Sport. Mesi di stop per le

attività sportive che riprende-
ranno pian piano. Nei campi da
gioco si ritornerà inizialmente
senza pubblico in attesa che il
virus pian piano si allontani, con-
sentendo, anche in maniera con-
tingentata, l'accesso agli impianti
sportivi. Con l'assessore al ramo
del Comune di Marsala, Andrea
Baiata, abbiamo fatto il punto
della situazione nell'impiantistica
della Città. Iniziamo dal Palasport
di Marsala. Vicenda annosa quella
del Palazzetto, chiuso per inagibi-
lità da oltre dieci anni e riaperto
lo scorso anno dopo una serie di
interventi. Recentemente però, il
Marsala Futsal, squadra che mi-
lita nel Campionato di Serie C 1
di Calcio a 5, ha giocato la Coppa

Italia ai campetti Fernandez, af-
fermando di non poter giocare nel
Palazzetto in quanto non pratica-
bile. A spiegarci la situazione è
l'assessore Baiata: “Nel corso del
trasporto del cesto nuovo per il
Basket, si è fatto un buco in
un'area del campo da gioco all'in-
terno del Palasport. Abbiamo già
appaltato i lavori e la ditta sta
provvedendo non solo a questo
ma anche ad altri piccoli aggiu-
stamenti – ci svela -. Abbiamo ap-
prontato 18mila euro altresì per
chiudere i bordi e non far infil-
trare l'acqua e per sistemare le fi-
nestre pericolanti, danneggiate
dal maltempo. I lavori sono ini-
ziati lunedì scorsi e dovrebbero
completarsi in una decina di
giorni. Poi si potrà tornare a gio-
care”. Per quanto riguarda il
campo di contrada Paolini, “... c'è

un appalto per la rete di prote-
zione e per i bagni”, ci dice Ba-
iata. Mentre per l'impianto
sportivo “Umile” di via Istria, an-

cora ulteriori piccoli lavori da
fare: “Il Comune di Marsala è in-
tervenuto per sistemarli di
nuovo”. Poi una “stoccata” verso
il Marsala Calcio, che al mo-
mento vive una situazione socie-
taria incerta. La squadra è stata
iscritta al Campionato di Eccel-
lenza ma è uscita dalla Coppa Ita-
lia dopo le due sconfitte, andata e
ritorno, col Mazara. Jihéd Gharbi,
l'imprenditore tunisino che pare
abbia pagato l'iscrizione, ancora
non ha trovato un accordo per il
passaggio delle quote societarie.
Baiata a proposito del Marsala
Calcio ha dichiarato: “Non ab-
biamo nessun contatto con la so-
cietà attuale; nessuno è venuto da
noi. Al momento abbiamo rap-
porti solo col Tribunale di Pa-
lermo in merito alle vicende
giudiziarie pregresse”. [ c. m. ]

Lo Sport riparte... dai lavori agli impianti
Andrea Baiata: “Piccoli interventi in corso”

DAL PALASPORT AI CAMPI PAOLINI E “UMILE” DIVERSI I LAVORI. E SUL MARSALA CALCIO...

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ A pranzo con il Covid ] - Nel
corso del programma DiMartedì
ha parlato della possibile seconda
ondata di coronavirus, prevista
per i mesi invernali e delle situa-
zioni che aumentano il rischio
contagio. “Adesso è in atto una
dinamica completamente di-
versa”, ha detto la virologa inter-
vistata dal conduttore e collega
Giovanni Floris-. Al supermercato
si va protetti adeguatamente,
mentre il pranzo avviene tra di-
verse generazioni e ora che si
sono riaperte le scuole ci sarà da

aspettarsi una circolazione virale
più vivace”. Secondo la scienziata
tre sono i fattori che aumentano lo
spostamento del virus: ambienti
chiusi, assembramenti e lunga
esposizione al rischio di contagio.
Dinamiche che spesso si verifi-
cano all’interno delle scuole
dove, come da tradizione si intrat-
tengono i ragazzi in entrata e in
uscita dai locali. Si intrattengono
anche, e qui la tradizione è dav-
vero lunga, davanti agli edifici i
genitori che discutono spesso
delle dinamiche scolastiche dei

figli, delle capacità dei loro inse-
gnati, dei locali spesso inadeguati
e così via sparlando. (Non è
un'accusa ad alcuno, siamo stati
anche noi genitori, non so se ci
capite, di figli studenti). A questo
proposito (non della sparlacìa da-
vanti alle scuole...), secondo la vi-
rologa ”è giusto misurare la
febbre in casa e mi auguro che chi
ha la febbre stia nella propria abi-
tazione, bambini e adulti”. Mah!
Abbiamo compreso che spesso gli
scienziati hanno avuto delle diffi-
coltà a capire il Covid, ma questa

la Capua se la poteva risparmiare.
State a casa se avete la febbre.
Notoriamente tutti scappano via
dalla porta appena la temperatura
si alza. Tra tamponi non fatti, ma-
scherine che non si indossano, le
mani lavate poco e male e gli as-
sembramenti ci mancava soltanto
il pranzo domenicale con i parenti.
Avranno (anzi hanno sicuramente)
ragione questi scienziati. Ma esor-
cizzando la fine del Covid, noi
speriamo di non rivederli più in tv.
Significherà anche che il peggio è
passato.


